

 Escuchar este artículo

# Alcantarillado de La Dolores sí fue incluido en el Plan de Desarrollo, asegura la Alcaldía de Palmira

Junio 10, 2020 - 08:05 p. m. |

Por: Redacción de El País - Palmira

Líderes sociales y gremiales del corregimiento La Dolores, zona rural de Palmira, expresaron su malestar porque supuestamente esta zona industrial no fue incluida en el Plan de Desarrollo aprobado por el Concejo Municipal.

Betty Calderón Salguero, presidente de la Junta de Acción Comunal, JAC, sostuvo que "nuestro corregimiento ha estado históricamente abandonado, no solo por este Gobierno, también por las pasadas administraciones que nos tuvieron olvidados".

**Expresó que este es uno de los corregimientos que mayores recursos le aportan al municipio en materia impositiva, -aproximadamente unos \$9000 millones-, pues en el sector hay asentadas no menos de 150 empresas que generan unos siete mil empleos, que benefician a los habitantes del lugar y de municipios vecinos.**

Sin embargo, dijo, no cuenta con un sistema de alcantarillado pese a existir dos fallos a favor de la comunidad que obligan al Gobierno municipal a ejecutar esta obra.

"En el 2015 se conoció el primer fallo que fue ratificado en el 2016, pero



Los habitantes de La Dolores aseguran que por la falta de Alcantarillado las vías, que están en mal estado, se inundan en época de lluvias.  
Especial para El País

## NOTICIAS RELACIONADAS



polideportivo o espacios recreativos, además, la escuela presenta falencias y las condiciones del centro de salud son precarias.

Señaló que hace unos meses se creó el Comité Intergremial del que hacen parte miembros de la JAC, empresarios de Asodolores y no asociados para seguir trabajando por el alcantarillado y la legalización de las vías.

"Hemos hablado con el Secretario de Infraestructura, pero por la pandemia no nos hemos vuelto a reunir. En el Plan de Desarrollo se habla de cosas generales, pero no vemos que esté reflejado el tema del corregimiento", puntualizó.

Lea además: [Falleció Luis Orlando Mina, exalcalde de Pradera y exdiputado del Valle](#)

Ricardo Trujillo, presidente de Asodolores, se pronunció en el mismo sentido y recordó que hay una ley dice que después de tres años que una población tenga servicio de acueducto, se debe construir el alcantarillado para recoger las aguas servidas.

Coincidió con Calderón en que el mayor problema es la movilidad pues cuando llueve las calles se inundan porque no hay un sistema para recolectar las aguas lluvias.

**"Esto no permite la movilidad de la comunidad como tal. Aquí viven más de mil personas, hay niños y jóvenes que tienen que ir al colegio, y contamos con más de 7000 empleos entre directos e indirectos, es decir, más de diez mil personas se movilizan por el corregimiento en medio de zanjas inundadas o polvaredas", enfatizó.**

Por eso, aseguró, le están exigiendo a la administración que cumpla los fallos, teniendo en cuenta que los recursos que produce esta zona industrial deben ser invertidos en ella.

Trujillo enfatizó que algunas empresas no se asientan en esta zona por la falta del alcantarillado.

El vocero empresarial agregó que los recursos para el municipio podrían triplicarse si se invirtiera en la construcción del alcantarillado ya que La Dolores es la única zona industrial, en este momento, con futuras ampliaciones.

---

**"Están incluidos dentro del Plan de Desarrollo y estamos estructurando los estudios de diseño": Infraestructura**

Ferney Camacho, secretario de Infraestructura, rechazó de manera enérgica los señalamientos y dijo que no es cierto que La Dolores no esté incluido en el Plan de Desarrollo del municipio.

"Están incluidos y quiero decirles que estamos estructurando el proceso para los estudios y diseños; eso va a tomar un tiempo porque luego tenemos que salir a buscar el presupuesto dado que no contamos con esos recursos, pero el proyecto está y estamos comprometidos con el sector rural", aclaró.

Afirmó que en varias oportunidades se reunió con el Comité Intergremial, así como con algunos concejales para hablar sobre temas de ruralidad y específicamente sobre la problemática de La Dolores.

Pero subrayó que solo hasta el pasado 27 diciembre fueron entregados los estudios de prefactibilidad contratados por la administración anterior.

**"Ningún proyecto aparece con nombres y apellidos en un Plan de Desarrollo, pero en el documento hay un capítulo para acueductos y alcantarillados del sector rural. Desde el primer día la Alcaldía ha sido clara en que vamos a trabajar en las vías que van a unir el sector rural con el urbano, esa es una apuesta de esta administración", reiteró.**

Entre tanto, están haciendo gestión para hacer estas inversiones dado que el municipio no cuenta, en este momento, con los recursos que demanda la construcción de esta obra.

"Hay una prefactibilidad que contrató la administración anterior y que salió en diciembre 27. Ahí hablan de tres alternativas técnicas que van desde \$40 mil hasta \$120 mil millones. Tenemos claro las sentencias, son dos que nos obligan, pero más allá de los fallos, somos conscientes de que hay una necesidad que resolver y que vamos a solucionar. Pero eso va a tomar varios años, no lo vamos a resolver en el corto tiempo", puntualizó.

El Secretario dijo que con el grupo operativo de la entidad se está coordinando el desplazamiento al corregimiento para hacer la nivelación del terreno, como hizo el pasado fin de semana en Ciudad del Campo, otro sector del municipio que también tiene algunos puntos críticos de inundaciones.

Adicionalmente, trabajarán en la estructuración de los pliegos para sacar adelante el proceso de contratación de los estudios y diseños.

**En dos meses se estima será publicado el proceso y una vez se**

adjudique, la ejecución puede durar alrededor de unos siete meses.

Pero, la construcción de este macroproyecto podría tomar entre un año y año y medio.

Para Camacho, el mensaje de la Administración es claro: "Estamos comprometidos con la solución del alcantarillado y mejoramiento de la malla vial. Sabemos la importancia estratégica e industrial que tiene esa región; sabemos el abandono histórico y las necesidades profundas y sentidas que tiene La Dolores; por eso nos hemos reunido, para lograr soluciones conjuntas, pero hay que tener paciencia mientras estructuramos los estudios y diseños, porque eso toma tiempo", precisó.

[Conecta con la verdad. Suscríbete a elpais.com.co](#)

0 [VER COMENTARIOS](#) ▼

## AHORA EN PORTADA



▶ CALI

### Restaurantes, peluquerías y moteles piden 'pista' para abrir en Cali



▶ ECONOMÍA

### Empresarios quieren apostar por el trabajo en casa



▶ JUDICIAL

### Buscan soluciones para evitar el aumento de contagios de Covid en la Cárcel Villahermosa



▶ CALI

### "Vamos a buscar la posibilidad de invertir \$100.000 millones en Santa Elena": Ospina



▶ CALI

### Galería Santa Elena reabre este jueves tras nueve días de cierre por casos de coronavirus



▶ CALI

### Las invasiones se dispararon en Cali durante la cuarentena por el coronavirus



► COLOMBIA

## En Colombia se adelantarían pruebas piloto en vuelos nacionales desde julio



► POLÍTICA

## ¿Cadena perpetua para violadores de niños en Colombia? Estas son las posiciones sobre el debate

### MAPA DEL SITIO

AL CLIENTE	SECCIONES	TEMAS	MULTIMEDIA	REPORTAJE 360	CLASIFICADOS
Suscribase o renueve su suscripción a El País	Principal	Pico y Placa en Cali	Destacados	Oiga mire vea	Edictos El País
Faqs Registro	Cali	América de Cali	Videos	Cali, una industria salsera	Venta de Casas
Faqs suscripciones digitales	Valle	Deportivo Cali	Fotos	Cali, la ciudad que no duerme	Venta de Apartamentos
Usuarios registrados vs suscriptores digitales	Opinión	Liga Águila	Infografías	La Hoja Sagrada	Alquiler de Casas
Contáctenos	Colombia	Copa América 2019	Especiales	Detrás del camuflado	Venta de Lotes
Iniciar sesión	Economía	Fútbol Internacional	<b>ESPECIALES</b>	<b>CLUB SELECTA</b>	Alquiler de Apartaestudios
Regístrese	Deportes	Maurice Armitage	Feria de Cali 2018	Automotriz	Alquiler de Locales
Información de versión móvil	Judicial	<b>COPA AMÉRICA 2019</b>	Venezuela, crimen sin frontera	Calzado y Ropa	Bolsa de empleos
Ir a versión móvil	Mundos	Calendario	Por Cali lo Hago Bien	Descuentos en restaurantes	Negocios establecidos
Versión iPad	<b>METRO X METRO</b>	Selección Colombia	Cali Sabe Bien	Descuentos en Entretenimiento	Prestamos e hipotecas
Síguenos en facebook	Vivienda nueva	Videos de la Copa	Río Cali	Descuentos en Salud y Belleza	Perros y mascotas
Síguenos en Youtube	Proyectos de vivienda nueva en Cali	<b>PLAN CIUDAD</b>	500 empresas más Exitosas del Valle	Deportivo	Publicar aviso clasificado
<b>SERVICIOS</b>	Proyectos de vivienda nueva en Jamundí	Eventos en Cali	Cali se Ve		<b>AUDIENCIAS</b>
Pico y Placa Cali	Proyectos de vivienda nueva en Palmira	Restaurantes en Cali	Marcas de Corazón		Audiencias El País
		Bares y discotecas en Cali			<b>PROCESO REORGANIZACIÓN</b>
		Conciertos en Cali			

Síguenos en:

El País S.A. © 2014 | Cra. 2 No.24-46 Tel. (+572) 898 7000 | Cali, Colombia  
Política y Tratamiento de Datos | Aviso Legal | Política de Cookies  
Superintendencia de Industria y Comercio de Colombia  
Publicidad en Bogotá - Cadenacol  
Tel. 6420800, Dirección: Carrera 14 # 85 - 68 Ofic 307

durante la administración pasada no logramos que nos construyeran esta importante obra, prioritaria para la zona pues cuando llueve todas las calles se inundan y en época de verano la polvareda es impresionante", manifestó.

Indicó que desde que arrancó la actual Administración tuvieron importantes acercamientos con algunos concejales y la Secretaría de Infraestructura, pero para su sorpresa las obras no fueron incluidas dentro del Plan de Desarrollo como esperaban.

"Si no nos tienen en cuenta ahora, serán otros cuatro años que el corregimiento no va a tener ningún tipo de desarrollo", lamentó.

Lea además: [Reinicio de operaciones en las empresas del Valle ha sido lento](#)

Según Calderón, el gobierno anterior argumentó que una de las dificultades para la realización del proyecto era que la Gobernación ya tenía contratados los estudios para el diseño del alcantarillado y hasta tanto se finiquitara dicho contrato, no se podía firmar uno nuevo.

Otro punto que se conoció recientemente y que dejó a la comunidad sumida en la incertidumbre es que las vías no han sido adjudicadas oficialmente a la Alcaldía. El año pasado les comunicaron que por eso el municipio no podía hacer ninguna inversión en el corregimiento.

Pero para Calderón esto no representó sino una excusa pues desde hace mucho tiempo tienen servicio de alumbrado público, nomenclatura y hace cinco años les instalaron el acueducto.

La mujer dijo que entienden que los trabajos toman tiempo, pero reclamó el mantenimiento de las vías considerando que el mayor problema que enfrentan sus pobladores es la movilidad

**"El mayor problema es la movilidad, los carros pequeños sufren mucho, porque se hacen unos huecos enormes y, como somos un corregimiento con empresas, entra mucho carro pesado que empeora la situación. Si nos hicieran un mantenimiento permanente de las vías, no tendríamos esta problemática, porque cuando llueve esos huecos se convierten en lagunas y barrizales impresionantes y, como tampoco tenemos un sistema público de transporte, la gente debe para salir a pie del corregimiento o en su propio vehículo", manifestó.**

La mujer enfatizó que, al no tener un sistema de alcantarillado, el corregimiento ha visto afectado el amoblamiento, pues no cuentan con

Reprochan tala de ocho samanes y una ceiba en El Cerrito, Valle



"El agro será clave en la reactivación económica":  
Secretario de Agricultura del Valle

